

**Cérémonie de remise des insignes de Chevalier
dans l'Ordre National du Mérite
à Mme Christine DOUARINOU,
directrice du développement local**

Périgueux, le vendredi 10 octobre 2014

Allocution de M. Jacques BILLANT, préfet de la Dordogne

Chère Christine DOUARINOU,

Par décret en date du 14 mai 2014 paru au Journal officiel de la République française, vous avez été nommée, sur ma proposition, au grade de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite au titre du Ministère de la décentralisation, de la réforme de l'État et de la fonction publique.

Quand vous m'avez demandé d'être votre recevant dans cet ordre national, j'ai naturellement accepté avec un grand plaisir.

Ce plaisir, je le partage aujourd'hui avec votre famille, vos amis, vos collègues et tous ceux qui sont ce soir autour de vous.

Je tiens à cet égard à saluer vos parents, sans oublier votre fils Romain.

Plusieurs raisons me rendent heureux de vous remettre aujourd'hui les insignes de Chevalier de l'Ordre National du Mérite.

Je suis heureux, car l'Ordre National du Mérite, institué le 3 décembre 1963 par le Général de Gaulle, est marqué par un très haut prestige, tant par l'ambition que lui a assigné son fondateur que par la très grande qualité des personnalités appelées à rejoindre ses rangs.

Les femmes et les hommes accueillis au sein de cet ordre témoignent tous d'un engagement profond au service du bien public, dans tous les domaines que compte notre société.

Ensuite, je suis particulièrement heureux de saluer en vous et de mettre à l'honneur à travers votre exemple un parcours placé sous le signe du mérite, du travail et du service des autres - en un mot, un parcours forgé dans le sillon des valeurs de la République.

Chère Christine DOUARINOU, il est hautement symbolique d'honorer votre parcours ce soir ici en Préfecture de la Dordogne, dans cette maison de l'État, tant votre parcours est tout entier placé sous le signe du service de ce dernier.

Vous êtes, Christine DOUARINOU, une Bergeracoise de naissance.

Après l'obtention de votre diplôme à l'IEP de Bordeaux et votre scolarité à l'IRA de Nantes, vous entrez à 24 ans dans l'administration préfectorale comme attachée, adjointe au chef du bureau de l'urbanisme et du cadre de vie à la Préfecture du Cher.

Vous allez y rester 12 ans en multipliant les responsabilités, puisque vous assurerez successivement :

- les intérim du chef du bureau des élections et ensuite du chef du bureau de l'environnement,
- avant de devenir chef du bureau de l'urbanisme et du cadre de vie,
- puis chef du bureau du personnel, de la formation et de l'action sociale,
- et enfin chef du bureau des affaires interministérielles et de la programmation.

En 2000, vous avez l'opportunité de rejoindre votre Dordogne natale et exercer en Préfecture les fonctions :

- d'adjointe à la directrice des collectivités locales,
- de chef du service des ressources humaines et des moyens logistiques,
- de directrice par intérim de la direction des moyens interministériels au moment de sa création en 2010.

Vos qualités professionnelles et votre engagement sans faille sont reconnus et vous valent d'être promue au grade fonctionnel de conseillère d'administration de l'Intérieur et de l'Outre-Mer et de devenir directrice de cette direction des moyens interministériels.

En 2013, vous décidez de varier vos compétences et vous êtes nommée directrice du développement local.

Je tiens ici à souligner une fidélité exemplaire à notre administration, celle de la permanence de l'État, qui vous a conduit déjà à en découvrir de nombreuses facettes.

Femme de dossiers sensibles, vous êtes également, et c'est essentiel, une femme d'action.

Depuis votre installation dans la Préfecture de Dordogne, votre talent n'est pas passé inaperçu. Grâce à votre fort engagement personnel et votre grande compétence, vous avez obtenu des résultats remarquables, notamment dans la mise en œuvre de la Réforme de l'Administration Territoriale de l'État (Ré.A.T.E).

Votre implication sans faille a contribué à la réussite du schéma pluriannuel de stratégie immobilière, au bon fonctionnement de la plateforme financière Chorus et au succès de la mutualisation de la fonction courrier avec les deux directions départementales interministérielles, projet qui nous a permis de faciliter les démarches des usagers et de réaliser des économies substantielles.

C'est justement cet engagement dans la mise en place du bureau du courrier interministériel qui nous a valu le prix « IntérieurEka » décerné par le Ministère de l'Intérieur.

Au long de votre carrière dans notre maison, vous avez développé un précieux savoir-faire dans la conduite des projets interministériels et vous avez acquis une compétence reconnue en matière de management et d'animation de réseau.

Nous avons toujours pu compter sur votre capacité d'anticipation et sur votre esprit positif et pratique, des qualités essentielles que vous avez su utiliser pour mobiliser et fédérer vos équipes.

Sachez combien j'apprécie votre discipline intellectuelle, votre réactivité et votre souci de bien faire.

Vous pouvez être fière de votre parcours. Vous ne le devez qu'à vous-même, à votre ténacité et à votre intelligence.

Madame Christine DOUARINOU, je vous renouvelle mes très sincères félicitations pour cette nomination au grade de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite, qui vous honore, honore votre famille et notre Préfecture.

Elle consacre vos 27 années de carrières dédiées au service de l'État, elle consacre votre qualité de management, ainsi que votre capacité d'adaptation et d'innovation.

Vous êtes une femme volontaire et compétente.
Femme volontaire par son investissement et sa volonté permanente de progresser.

Femme compétente par son implication personnelle et sa maîtrise technique des dossiers, sachant toujours mettre à profit la solide expérience acquise au fil du temps.

Votre sens élevé du service public vous a toujours amenée à donner à vos bureaux et directions une image dynamique et disponible.

Votre sens aigu du contact vous a permis de développer des relations de confiance avec vos multiples interlocuteurs.

Votre intelligence, votre grande capacité de travail et votre sens des responsabilités et de l'État font de vous une fonctionnaire remarquable.

Votre engagement témoigne de votre souci sans cesse réaffirmé de servir, de mettre votre énergie et votre envie d'entreprendre au service de la collectivité.

Ce sont ces valeurs et cet engagement que nous honorons aujourd'hui.

Je le répète, vos mérites vous distinguent et nous honorent.

Mais plus profondément, ils honorent la République qui a su vous permettre de lui-offrir le meilleur de vous-même.